

Chap.	Page
<b>Qui est Jésus ? .....</b>	<b>7</b>
<b>1. Fils de Dieu .....</b>	<b>9</b>
<b>2. Fils de l'Homme .....</b>	<b>21</b>
<b>3. Sauveur .....</b>	<b>37</b>
<b>4. Christ (Messie).....</b>	<b>49</b>
<b>5. Seigneur – Chef sur toutes choses.....</b>	<b>61</b>
<b>6. En type dans l'Ancien Testament.....</b>	<b>73</b>
<b>7. Fils bien-aimé du Père .....</b>	<b>83</b>

A la question de Jésus : « Et vous, qui dites-vous que je suis ? », Simon Pierre avait répondu : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant » (Mat. 16. 16). Le Père le lui avait révélé ; il en est déclaré « bienheureux » (v. 17).

A la fin de sa vie, le vieil apôtre qui sait que « le moment de déposer sa tente s'approche rapidement » (2 Pierre 1. 14), a un encouragement suprême : « Croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ » (3. 18).

Très simplement, et sans doute très partiellement, nous avons cherché à souligner quelques-unes des gloires de cette merveilleuse Personne, dont la contemplation profonde est capable de transformer nos vies (2 Cor. 3. 18). Jamais nous n'en sonderons ici-bas tout le mystère ; le Père seul le connaît (Mat. 11. 27). Dans sa prière, le Seigneur Jésus lui-même pouvait déclarer : « C'est ici la vie éternelle, qu'ils te connaissent seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ » (Jean 17. 3). En effet, « Lui est le Dieu véritable et la vie éternelle » (1 Jean 5. 20).

Pour approfondir le sujet, nous recommandons les ouvrages suivants :

J.G. Bellett : *La gloire morale du Seigneur Jésus Christ*

J.G. Bellett : *Le Fils de Dieu*

F. v. Kietzel : *Voici l'Homme*

*Méditation sur le Psaume 22*

W.J. Hocking : *The Son of His love*<sup>1</sup>

— <sup>1</sup> Disponibles au dépôt « Les Éditions le Messager Chrétien »

## QUI EST JÉSUS ?

*« Quel est le nom de son fils, si tu le sais. »*

*(Prov. 30. 4)*

Dans la nuit, solitaire, Jacob a lutté avec l'homme mystérieux qui finalement a prévalu sur lui quand l'aurore se levait. Le patriarche doit confesser son nom de trompeur. Il reçoit alors une mesure de bénédiction et demande à l'Ange : « Je te prie, déclare-moi ton nom ». L'Ange (qui sans doute était une personnification du Seigneur lui-même) dit : « Pourquoi demandes-tu mon nom ? Et il le bénit là ». Le Nom n'est pas révélé.

A la demande de Manoah, l'Ange de l'Éternel est apparu une seconde fois. Manoah le questionne : « Quel est ton nom ?... et l'Ange de l'Éternel lui dit : Pourquoi demandes-tu mon nom ? Il est merveilleux » (Juges 13. 17-18). A Manoah non plus le Nom n'est pas révélé (merveilleux signifie plutôt secret, caché, en hébreu).

Bien plus tard, Agur posera la question : « Quel est le nom de son fils, si tu le sais ? »

Pourtant Esaïe prédit sa naissance : « Voici, la vierge concevra, et elle enfantera un fils, et appellera son nom Emmanuel » (Es. 7. 14).

Plus loin le prophète annonce : « Un enfant nous est né, un fils nous a été donné, et le gouvernement sera sur son épaule ; et on appellera son nom : Merveilleux, Conseiller, Dieu fort, Père du siècle,

Prince de paix » (Es. 9. 6). Né miraculeusement de la vierge, « enfant » donné, c'est-à-dire homme ; mais aussi un « fils », allusion au Fils de Dieu qui est d'éternité, qui doit régner et amènera la paix. Mais le nom personnel n'est pas révélé.

Il faut arriver au Nouveau Testament pour trouver, dans le premier verset de l'Évangile de Matthieu, ce nom de Jésus. L'ange l'avait annoncé à Marie : « Tu concevras, et tu enfanteras un fils, et tu l'appelleras du nom de Jésus » (Luc 1. 31). Il l'avait confirmé un peu plus tard à Joseph : « Elle enfantera un fils, et tu l'appelleras du nom de Jésus, car c'est lui qui sauvera son peuple de leurs péchés » (Mat. 1. 21) – Jésus, forme française du nom hébreu qui signifie l'Éternel Sauveur (Nomb. 13. 17 note).

Les premiers chrétiens avaient comme signe de ralliement le cryptogramme du poisson : « ICHTUS », dont les initiales successives signifient I = Jésus – CH = Christ – THU (THEOU HUIOS) = Fils de Dieu – S = Sauveur.

Nous désirons Le considérer sous divers aspects que la Parole de Dieu nous présente :

1. Fils de Dieu
2. Fils de l'Homme
3. Sauveur
4. Christ (Messie)
5. Seigneur – Chef sur toutes choses
6. En type dans l'Ancien Testament
7. Fils bien-aimé du Père

## 1. LE FILS DE DIEU

Un certain temps s'était écoulé depuis la pêche miraculeuse, où Pierre<sup>1</sup>, aux genoux de Jésus, lui avait dit : « Retire-toi de moi, car je suis un homme pécheur » (Luc 5. 8). Les disciples ont suivi leur Seigneur, ont vu sa puissance, son cœur plein de compassion, ses démêlés avec les pharisiens et autres sectes juives ; ils ont pu constater son rejet (Mat. 11. 20-24 ; 12. 14) ; les pharisiens avaient été jusqu'à déclarer : « Celui-ci ne chasse les démons que par Béelzéboul, chef des démons » (Mat. 12. 24).

Peu après, Jésus se retire tout au nord du pays « aux quartiers de Césarée de Philippe » (Mat. 16. 13). « Comme il priait à l'écart, ses disciples étaient avec lui » (Luc 9. 18). Il les interroge : « Qui disent les hommes que je suis, moi le fils de l'homme ? » Les disciples donnent des réponses plus invraisemblables les unes que les autres. Alors se tournant vers eux, Jésus demande : « Et vous, qui dites-vous que je suis ? » Qu'allaient-ils répondre ? Avaient-ils discerné vraiment qui il était ? Et nous-mêmes que répondons-nous à cette question ?

Un Pilate dira : « Je ne trouve aucun crime en cet homme ». Judas déclarera : « J'ai livré le sang innocent ». Défilant devant la croix, les principaux sacrificateurs diront : « Il a sauvé les autres, et il ne

— <sup>1</sup> Voir H.R. « Simon Pierre » et notre brochure « Pierre et son Maître ».

peut se sauver lui-même » (Mat. 27. 42). Pierre, le disciple toujours prompt à se mettre en avant, que va-t-il dire ? – « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant » (Mat. 16. 16). Déclarer « tu es le Christ » pouvait correspondre à l'espoir des disciples qu'il était « celui qui doit délivrer Israël » (Luc 24. 21) ; ils pouvaient constater que certaines prophéties étaient accomplies par lui ; mais ajouter : « ... le Fils du Dieu vivant », comment cela était-il possible ? Ils aimaient leur Maître ; mais après la tempête, on s'était étonné : « Quel est celui-ci, que les vents mêmes et la mer lui obéissent ? » (Mat. 8. 27). Si Pierre a pu affirmer qu'il était le Fils de Dieu, c'est bien parce que le Père le lui avait révélé. Paul dira aux Galates : « Il plut à Dieu... de révéler son Fils en moi » (1. 16). D'autres ont cherché « s'ils pourraient le (Dieu) toucher en quelque sorte en tâtonnant et le trouver » (Actes 17. 27). Et nous, comment pouvons-nous Le connaître comme le Fils du Dieu vivant ? N'est-ce pas la Parole qui nous le révèle ? Comme le dit l'apôtre : « Ces choses sont écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie par son Nom » (Jean 20. 31).